

El Castellano

Diario de la mañana

Número 205

Teléfono núm. 16

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.—Salamanca, 1 pta. al mes.—En la provincia y resto de España, 3,75 al trimestre.—Anuncios y reclamos, precios convencionales. Pagos adelantados

Director: CÁNDIDO R. PINILLA

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION

CALLE DE ZAMORA, 28; PRINCIPAL, IZQDA.

Teléfono núm. 16

El Castellano

es el periódico más barato de la provincia

A nuestro artículo de antea-yer titulado «Rescisión ó supresión?», contesta el señor Millán con el siguiente, que nos apresuramos á publicar, deseosos de que en nuestras columnas repercutan todos los movimientos de la opinión y se reflejen todas las opiniones que puedan formularse con relación á los asuntos públicos.

Nos limitamos, por hoy, á la inserción de tan breve y sustancioso artículo, pero no sin prometer que bien pronto nos haremos cargo de su contenido.

Las dos cosas

La cortesía, la gratitud hacia El CASTELLANO, que siempre está con los que sufren, y finalmente el deseo de que Salamanca se compenetre de cuál sea la actitud de la Federación Obrera ante el problema de los consumos, me obliga á contestar á la pregunta que sirve de encabezamiento al fondo ayer publicado por el simpático diario que tan acertadamente dirige el señor Pinilla.

La Federación Obrera salmantina, siendo decidida y resueltamente á la total supresión del odioso impuesto de consumos, á cuyo propósito ha sido la primera en hacer fructíferos trabajos, dirigiéndose por medio de circulares á todos los centros importantes de España, Sociedades obreras y señores médicos de todos los pueblos de esta provincia.

Esta Federación prepara un mitin magno en el cual, y con representación de esos mismos centros de importancia, se proteste del impuesto, dando al Gobierno los medios por que pueden verificarse iguales ingresos, aplicados á las viviendas.

El obrero salmantino, haciéndose eco de sus compañeros de toda la Nación, no busca con paliativos, sino por el contrario, con medios radicales, la extirpación del citado impuesto.

Ahora bien: la Federación Obrera conoce perfectamente que la total supresión ni es cosa de momento, ni ha de pedírsela nuevamente al Excelentísimo Ayuntamiento, quien si no está en su mano llevarla á efecto, puede solicitarla de los Poderes, como los demás Ayuntamientos, corporaciones, círculos, sociedades, etcétera, auxiliando de esta forma á las Federaciones obreras que también lo piden.

Todo esto es la obra general, que no es obstáculo para, ceñidos á nuestra ciudad, *cajón*, no solicitar la rescisión de un contrato que no se cumple por parte de la Empresa.

En el mitin de Variedades se dijo de una manera clara y precisa que la Empresa hacía conciertos con algunos industriales, que alteraba las tarifas, cobraba indebidamente, etcétera; cuando sea necesario, nosotros probaremos todo esto, demostrando que apesar de que, por ejemplo, en el talón en que figura una cantidad por introducción de bujías, se ha pue-

to por la mitad del peso, de la mercancía, lo que significa rebaja de un 50 por 100 en la tarifa de esta especie.

Al pedir esta rescisión, como así mismo que se castiguen las tropelías cometidas por los dependientes de esa Empresa, parecemos ejercer un acto en pró de la justicia, sin miras bastardas, ni bajar la puntería, como dice *El Adelanto*, el que no debía desconocer que en esta Federación se entiende de ballística y se regula muy regularmente el alza.

Queda, pues, complacido El CASTELLANO y constele que estamos muy pedigüeños y queremos las dos cosas. Manuel Millán.

Ecos mundiales

Emperador poeta

Hace ya unos diez años, el Emperador de Alemania tuvo la humorada de entre tener sus ocios escribiendo un librito, titulado *Rolando de Berlin*, fundado en una célebre novela de Willibaldo Alexis.

La obra imperial fué entregada al famoso maestro Leoncavallo para que escribiera la música.

Pero el autor de *Pagliaci*, solicitado por otras ocupaciones, ó entrega ó acaso al *dolce far niente*, no ha terminado la composición hasta hace pocos días.

Vagones-bibliotecas

Se asegura que la administración de los ferrocarriles daneses tiene la intención de proveer los vagones de tercera clase de pequeñas bibliotecas de libros útiles é instructivos, que se pondrán gratuitamente á disposición de los viajeros.

Ya hace tiempo que las Empresas ferroviarias suecas adoptaron una determinación análoga, y la llevaron á la práctica, con aplauso de las personas celosas de la instrucción del pueblo.

Las bibliotecas de los vagones suecos llevan, no sólo obras instructivas, sino también libros poéticos. Esas colecciones de obras son renovadas constantemente.

Locomotora poderosa

Para el servicio de la presente Exposición de San Luis acaba de construirse una locomotora de tan extraordinaria potencia, que puede transportar, recorriendo por término medio setenta y cuatro kilómetros por hora, trenes que entre material y carga representan un peso de 605 toneladas.

La caldera tiene 1,78 metros de diámetro y los tubos 3,70 de longitud. La superficie de calentamiento es de 380 metros cuadrados.

Un asteroide

El número de pequeños planetas que giran entre Marte y Júpiter pasa de 550.

El que se conoce con el nombre de Iris, descubierto el 13 de Agosto de 1847 acaba de ser estudiado por M. Wencell, del observatorio de Harvard College.

La intensidad de su luz es tan débil que es muy difícil poder apreciar los fenómenos que presenta.

¡Viva la muerte!

El Doctor Metchnikoff, del Instituto Pasteur, dió el otro día una conferencia sobre la vejez.

Desde hace mucho tiempo, Mr. Metchnikoff está convencido de que la vejez es una enfermedad, y por nuestra parte añadiremos que es una enfermedad de la que se muere siempre. Al menos así ha pasado desde la más remota antigüedad.

¿Cuál es la causa de esta enfermedad?

Mr. Metchnikoff, nos lo dice: «Tiene por causa la atrofia de los órganos, producida por toxinas ó microbios infecciosos. El centro de esta enfermedad, es el intestino recto, que es un recipiente de microbios.

«Por este motivo—es Mr. Metchnikoff el que sigue hablando—á los pájaros, que apenas si tienen intestino recto, les ataca menos la decrepitud que á los mamíferos», y el doctor presentaba á su auditorio, en apoyo de sus teorías, un perro de 17 años que ya puede considerarse como un perro muy viejo, y hasta decrepito, y un loro de 75 el cual tiene el aspecto y movimientos de un loro joven.

Yo he visto que los cuervos llegan á edades increíbles, lo que es una demostración en favor de la tesis de Metchnikoff; pero por otro lado se ha visto también que los canarios viven menos que sus dueños, de suerte que hay hasta motivo para tomar á beneficio de inventario las afirmaciones del sabio doctor.

De todas maneras, Metchnikoff, insiste en la antisepsia del intestino recto, destinada, según veo, á suprimir la vejez.

Pero estemos tranquilos, que no llegará á suprimir la muerte; porque esta supresión trastornaría las costumbres todas y las leyes de la Naturaleza.—En efecto, si los viejos se obstinaban en no alejarse de lo que se llama *este picaresco mundo*, quedándose en los puestos adquiridos ¿qué iba á ser de los jóvenes? Para estos no habría ningún ascenso en el ejército, ni en la magistratura, administración, industria y comercio, y hasta en la literatura.—Si Eugenio Sellés y García Gutierrez continuaran siendo jóvenes, y por consiguiente produciendo, no habría un teatro para que le representaran á uno algo. Y lo mismo ocurriría en todas las carreras.—No; mamá Naturaleza hace bien sus cosas. Es preciso dejar al campo libre á las generaciones venideras. Impedir que los ancianos mueran, es exponerse á que los jóvenes perezcan de hambre.

Que continúe el asunto tal como está, querido doctor Metchnikoff, por que es uno de esos á que puede aplicarse la frase *peor es menearlo*.

Telegramas de anoche

Madrid 21 9'55 n.

Viaje de príncipes

El príncipe heredero de Grecia y la princesa Sofia han salido de Atenas con dirección á Alemania.

Un telegrama más

El emperador de Alemania ha dirigido un telegrama de felicitación al presidente de la república francesa con motivo de la victoria alcanzada por Mr. Terry en la carrera de automóviles en que este notable automovilista obtuvo el premio Gordon-Bennett.

Mr. Loubet ha contestado al Emperador en otro telegrama igualmente expresivo.

Además de la monomanía telegráfica que padece el Emperador, justifica este último telegrama suyo la circunstancia de haber sido expectador en las carreras de automóviles.

Otro acorazado italiano

Victor Manuel III y la reina Elena han salido de Roma. El rey se detendrá en Spezia para asistir á la botadura del acorazado «Regina Elena».

La reina proseguirá su viaje hasta Raconigi, donde se le unirá el rey para pasar una temporada.

Regreso del rey

A las siete y cincuenta minutos de esta tarde, ha regresado el Rey de su excursión á Avila, viniendo muy satisfecho de la visita.

En Avila el Rey asistió á la recepción que en su obsequio hubo en el Ayuntamiento. Visitó la academia de administración militar y presenció los ejercicios de esgrima y equitación ejecutados por los cadetes. En la biblioteca se sirvió espléndido lunch. También visitó la Iglesia de Santa Teresa siendo recibido bajo palio. El patronato ofreció las insignias de hermano mayor firmando en el album.

GARCIA-PLAZA

Crónica de modas

Sumario.—«Maremagnum» de toilettes—Las telas y los estilos.—Los sombreros.—Notas del «carnet».—Tres modelos recomendables.

Podéis creer, queridas lectoras, que después del grandioso é interminable desfile de *toilettes* de que hemos sido testigos en el Grand Prix y en las fiestas hípicas que le precedieron, es difícilísimo, sino imposible, dar una idea de lo que priva, en cuanto á modas femeninas, en las presentes postrimerías de la bella estación.

Vimos tantas y tan diversas *toilettes* que la verdad, era tarea de romanos señalar las que daban la nota saliente de buen gusto y cuales representaban la última palabra de la moda.

Vimos muchas muselinas bordadas, azul pálido, malva, crema, rosa y verde Nilo; muchos crespones de China, generalmente de tonos severos, y algunos blancos y cremas, y muchos tules transparentes y delicados, y al lado de ellos, realzando la elegancia de las mujeres que envolvían, encantadores *foulards* y severos tafetanes, entre los que dominaba el beige, que es el color que en estos goza más supremacía.

En cuanto á estilo, puede decirse que dominaba el bolero, y respecto á los sombreros, diremos que abundaba la paja de arroz, los encajes caídos y las plumas blancas y rojas, siendo las de este último color gran novedad.

En el *pesage*, que era donde mejor podían observarse los detalles de las *toilettes*, tomamos algunas notas, y he aquí algo de lo que tenemos en nuestro inseparable *carnet*.

Toilette de muselina malva. Cuerpo fruncido en el escote, coronado por un gran cuello de Irlanda blanco y ligeramente ablusado; mangas fruncidas en el hombro, de mucho vuelo en el extremo inferior y cerradas por un puño de guipure blanca.

Falda corta fruncida en la cintura y guarnecida por un gran volante que nace en dos bullones que disimula su arranque. Cinturón liso de la misma muselina y sombrero de paja de arroz guarnecido con encajes y plumas blancas.

Toilette de crespón de China blanco, guarnecida en Valenciennes.

La falda, montada á plieguecitos, está formada por tres grandes volantes guarnecidos con encajes; cuerpo ablusado y guarnecido con un gran cuello de encaje y mangas compuestas por dos grandes bullones y rematadas por un volantito de Valenciennes.

Sombrero de paja de arroz con grandes caídas de encaje y guarnecida de menudas margaritas y campanillas.

Y para cerrar nuestra «Crónica» de hoy, vamos á describir una *soilette* de tafetán beige que vimos en una señorita que á lo sumo había cumplido los 20 años.

La falda estaba dispuesta con ocho grupos de *plichée*, y era corta y de abundante vuelo.

Camiseta de seda de mangas abullonadas y cuello de encaje y puños de lo mismo, sobre la que lucía un bolero cerrado, cortado en hondas y guarnecido con bordados sencillísimos, pero elegantes y cuello vuelto.

El sombrero de paja trigo, guarnecido con encaje y rosas crema.

MME. ROBERT.

Agricultura y mercados

Salamanca.

Compra del día:

Trigo candeal á 46 y 46 y 1/2 reales las 94 libras
Barbilla, 44 y 44 y 1/2 id.
Centeno 38 y 1/2 y 39 id.
Cebada á 26 y 26 y 1/2 id.
Algarobas, 31 y 31 y 1/2 id.
Garbanzos, 00.

Ventas sobre vagón Salamanca:

Trigo 48 y 48 rs. y 1/2 las 94 libras.
Barbilla, 45 y 1/2 y 46.
Rubián, 00.
Centeno á 41 y 41 y 1/2 id.
Cebada á 27 y 28.
Algarobas, 32 y 33.

La cosecha será mediana debido á la sequía. Se ha empezado la siega de la cebada, con mal rendimiento.

Continúan sostenidos los precios. Hay pocos compradores; se han hecho pocas operaciones.

AL VUELO

Un redactor de *El Porvenir* ha contado los discursos que se pronunciaron el domingo en los dos mitines que se celebraron en esta ciudad y uno de sus pueblos inmediatos, donde, como es sabido, también se dió el suyo correspondiente.

Según la cuenta, los discursos (valga la frase) pasaron de dos docenas, y al redactor del citado periódico le parece esa demasiada *verborrea*, sobre todo para el estío.

Y hasta para invierno, querido compañero, hasta para invierno, puesto que con palabras tampoco se mata el frío.

Ni el hambre.

A la mayoría republicana del Ayuntamiento y en general á todos los Concejales, le ha levantado ampollas el sinapismo ó los sinapismos que se les propinaron en el mitin de Variedades.

No nos extraña, porque el revulsivo iba bien cargado de mostaza y la piel de esos Concejales es, por lo que se ve, muy fina y delicada.

Lo que sí sorprende, es que esos señores traten de formar expedients á los oradores del mitin.

Pero hombre, ¿ustedes se han creído que los oradores del domingo son dependientes del Ayuntamiento?

En efecto, un periódico dice que han sido citados á la Alcaldía los oradores del mitin de consumos celebrado el domingo último en el salón Variedades.

Nada, lo dicho: que se les impondrá una multa por infringir el

artículo dos mil y tantos de las Ordenanzas Municipales, como a las que tienden en los balcones...

Nuevo obispo de Salamanca

Confirmando la noticia que estos días ha circulado por la prensa y de que se ha hecho eco El Castellano, recibimos hoy el siguiente telegrama...

Seguros estamos de que tal nombramiento será aplaudido por el clero de nuestra diócesis...

El Padre Valdés ha residido durante algún tiempo y en diferentes épocas en este Palacio episcopal...

El Papa Pío X ha aprobado la propuesta hecha por el ministro de Gracia y Justicia para proveer las sedes episcopales vacantes...

Sección Oficial De la Gaceta

Ministerio de Estado.—Real decreto concediendo la gran cruz de la real y distinguida orden de Carlos III, libre de gastos...

Ministerio de Gracia y Justicia.—Real decreto nombrando vocales de la Junta directiva del Patronato real para la represión de la trata de blancas...

Otros promoviendo al presbítero licenciado D. Manuel Ibarrola y Ochén a la dignidad de deán, primera silla post-Pontifical...

Ministerio de la Gobernación.—Real orden confirmando la suspensión de los concejales del Ayuntamiento de Mimbres, provincia de León...

Intento de suicidio Esta mañana intentó poner fin a su vida un sujeto llamado Arturo Herrero...

en la Plazuela de San Cristóbal número 8. Para llevar a efecto sus propósitos arrojó desde una de las ventanas de la casa al patio que dentro de ella existe...

El infeliz jornalero que ha estado ya varias veces recluido en el manicomio provincial, padece frecuentes ataques de enajenación mental...

Bolsa de Madrid

Table with columns for 'FONDOS PÚBLICOS' and 'CAMBIOS', listing various financial instruments and their values.

Entremeses

La tal obra de la Plaza, sigue con paso tan lento, que si no mudá de traza, con prolongarse amenaza no por un año, por ciento...

Los concejales, señores de una gracia encantadora, no saben qué hace se ahora de los peces de colores. Pues yo les doy un consejo...

Correo de Madrid

Congreso Sesión del día 21

Abierta la sesión pide Junoy que antes de aprobar el acta de la anterior se cuente el número de señores diputados que asisten...

Valles y Ribot se ocupa de la crisis industrial en Cataluña y especialmente por lo que respecta a la corcho-taponera...

Explica cómo se ha transformado la elaboración de los tapones, y declara que si los cambios descienden a veinte por ciento se producirá una verdadera catástrofe...

Le contestan los ministros de Estado y Hacienda prometiendo a Vallés que se atenderán sus indicaciones para favorecer la industria...

Se votan en definitiva varios proyectos de ley y se reanuda la discusión sobre caminos vecinales...

Senado

Comienza la sesión de hoy bajo la presidencia de Azcárraga. Bushell apoya su proposición sobre exenciones de alumbramiento de aguas...

Rectifica Bushell y se toma en consideración. Es desechada una proposición del marqués de Camps pidiendo se incluya en el plan de carreteras una desde Hostald, en Vila de Junquera...

Se aceptan dos proposiciones, una para construir una carretera desde Haza Larga a Castell de Ferro; y otra del marqués de Ivanrey, proponiendo la erección de una estatua al P. Cámara en Salamanca...

Advertencia

Los suscriptores de EL CASTELLANO que necesiten ausentarse de su residencia habitual durante la época del verano, se servirán manifestar a esta Administración las señas del nuevo domicilio para continuar sirviéndoles el periódico sin aumento alguno de precio...

El día religioso

SANTORAL Y CULTOS PARA MAÑANA. Día 23—Jueves—San Pedro Regalado; Santos Atanasio y Félix, presbíteros. San Juan Bautista.—Termina la novena a su glorioso titular...

LOCALES

Se halla vacante la plaza de alguacil del Ayuntamiento de Cerralvo, con el haber anual de cincuenta pesetas. Por la sección facultativa de Montes se ha oficiado al alcalde de Moriscos para que por aquel Ayuntamiento se proceda a la designación de un perito práctico...

para la admisión de solicitudes, de aquellos que quieran aspirar al cargo de Administrador subalterno de bienes nacionales del partido de Ledesma. El agraciado habrá de constituir una fianza de 750 pesetas...

Para esta vacante, se ha nombrado, con el carácter de interino, a D. Abundio Nuño Inestal.

Ha sido nombrado aspirante de telegrafos, con destino a esta capital, don Miguel Elena.

No habiendo satisfecho algunos Ayuntamientos de la provincia el importe del impuesto de consumos correspondiente al segundo trimestre actual, se les advierte por la Delegación de Hacienda que los que no lo hayan verificado dentro del presente mes, serán apremiados sin más espera...

Por este gobierno se han dado las oportunas órdenes para evitar se reproduzcan los hechos que han tenido lugar en Céspedes, por cuestiones de propiedades de unas fincas.

Se halla vacante la plaza de Médico titular de Poelgas, dotada con el haber anual de 50 pesetas, pagadas por trimestres vencidos.

La Dirección general de Penales, por orden telegráfica dirigida al Sr. Gobernador civil, dispone que desde 1.º del próximo Julio la conducción de presos se verifique por ferrocarril y en las que, el recorrido exija viaje de tránsito, tenga este lugar en horas convenientes con los descansos oportunos...

Los días 24 y 25 del corriente mes se celebrarán dos corridas de novillos en Vallalba de los Llanos.

La inspección provincial de Sanidad continúa con la multa de 25 pesetas a los Subdelegados e inspectores municipales que no han remitido a su debido tiempo algunos datos estadísticos que se le tenían reclamados.

El señor gobernador civil de la provincia ha designado los días en que han de tener lugar las operaciones de deslinde y demarcación de algunas minas en términos municipales de Martinamor, Payo y Navasfrías.

De la Alcaldía de Béjar se ha solicitado la competente autorización para celebrar hoy un mitin republicano en el que han unido de la palabra los señores Elorza, Romano, Bugallo y algunos otros republicanos de aquella localidad.

En la elección de Senador por esta provincia eclesiástica celebrada en Valladolid votó en representación del Cabildo de Salamanca el señor Sanromán canónigo de la catedral vallisoletana.

La estatua del P. Cámara. La suscripción ascende hasta la fecha a la cantidad de 7.776'50.

Se está ultimando la combinación para cubrir las parroquias vacantes por los necesarios trasladados que ocasionan el cumplimiento del concurso celebrado.

A 104 ascende el número de personas multadas, desde el día 28 de Mayo último al 16 del mes actual, por infracción de las Ordenanzas municipales.

Durante la primera quincena del mes actual, han sido prestados en la Casa de Socorro nueve servicios facultativos, de los cuales seis fueron de Medicina y tres de Cirugía. También prestó cuatro servicios a domicilio.

Por la Audiencia territorial de Valladolid, se ha dictado sentencia en un juicio de desahucio por falta de pago, seguido a instancia del Excelentísimo señor duque de Valencia, contra Damián Corral y otros vecinos de Boadilla, confirmando, con las costas al apelante, el del juzgado de 1.ª instancia de Ciudad-Rodrigo, que declaró no haber lugar al desahucio entablado, absolvió a los demandados y condenó en costas a la parte actora.

Ayer fueron impuestas por don Basilio García, en sustitución del quinto teniente alcalde señor Alvarado las siguientes multas: De una peseta, a tres mujeres por vertido de aguas. Y de una peseta, a una mujer, por no pesar con arreglo al sistema métrico decimal.

En el pueblo de Encinas de Abajo hay tres personas enfermas de mucha gravedad, por haber comido carne de una res muerta de enfermedad.

Por real orden del ministerio de Gracia y Justicia, ha sido nombrado don Juan José Pelayo y Gómez, magistrado hasta hace poco de esta Audiencia provincial y electo de la de Logroño magistrado de la de Santander.

Esta mañana han salido para Béjar con objeto de tomar parte en el mitin republicano que hoy tendrá lugar en aquella industrial ciudad los señores Elorza, Romano y Bugallo a quienes acompañan algunos amigos.

Ha llegado a esta capital procedente de Zamora el Procurador de los Tribunales en ejercicio en la citada ciudad castellana, don Manuel Calvo, con objeto de pasar unos días al lado de su hija la señorita Natividad Calvo, Regente de la Escuela graduada de la Normal de Maestras.

Ayer estuvo en esta ciudad nuestro buen amigo el médico de Tordillos don Vicente Herrero, cuyo hijo don Pascual joven alumno del Seminario acaba de obtener las más honrosas calificaciones en los exámenes del pasado curso.

Por telegrama

Servicio especial de EL CASTELLANO Madrid, 22. Varias horas.

Una plancha de la policía

Ha sido puesto en libertad, por resultar ser un honrado obrero, Rafael Ballesteros detenido ayer en el momento que entraba al trabajo en una fábrica de curtidos de esta Corte. La policía achacable nada menos que el propósito de aseñar al señor Maura.

Tratado complejo

El ministro de Estado, señor Rodríguez San Pedro, ha declarado que el tratado presentado por Francia es muy complejo, y debido a esto prolongará el gobierno español las negociaciones.

Imponente romería

En Concentina (Alicante) se ha celebrado una romería al santuario de la Virgen de Agres, concurriendo más de treinta mil personas, acompañadas de músicas y banderas. Diéronse infinitos vivas a la Virgen y al Papa. No ocurrió incidente alguno desagradable, aunque los republicanos habían prometido que así sucedería.

Riña sangrienta

Comunican de Tarazona que por cuestión insignificante, disputaron unos vecinos de aquel pueblo resultando uno muerto y dos heridos graves.

Los viajantes de comercio

Los viajantes de comercio de Barcelona obsequiarán con un banquete al ex-ministro señor Allendesalazar por el interés que muestra en favor de la clase.

Gobernador que no vuelve

El gobernador civil señor Capriles no volverá a hacerse cargo del gobierno de Valencia, según ha manifestado hoy el señor Maura.

Riña de navieros

Comunican de Barcelona que hallándose en alta mar el vapor 'Pío Nono' hubo una colisión entre los marineros del mismo, resultando uno de ellos muerto. Se ignoran más detalles.

España y el Vaticano

En la sesión que mañana celebre el Senado, el ministro Rodríguez Sampedro, dará cuenta a la Alta Cámara del convenio celebrado con el Vaticano para la reforma del Concordato.

Procurando compensación

El ministro de Agricultura, ha pedido al de la Gobernación todos los antecedentes relativos a los daños causados en el campo por las últimas tormentas, pidiendo también que por los funcionarios agrónomos sean valorados los daños.

Por miedo

Los vecinos de Pego (Alicante) están alarmadísimos ante la insistencia...

de construir un sanatorio nacional de leproso en Fontilles.

Creese que esto puede ocasionar algunas alteraciones de orden público.

La filoxera

En diversos pueblos de la provincia de Alicante se ha presentado esta plaga, y en su vista, la diputación ha pedido fondos al gobierno para combatirla.

La Diputación de Toledo ha acordado pedir al ministro de Agricultura fondos para poder combatir la filoxera que se ha presentado en algunos pueblos de aquella provincia.

Villaverde

viene y va

Ha regresado a la Corte el expresidente del Consejo de ministros señor Villaverde, el cual marchará el día 24 á Biarritz.

Pidiendo la libertad

Pablo Iglesias y Mora han visitado al ministro de la Gobernación para pedirle la libertad de los obreros detenidos con motivo de las huelgas de los trabajadores pertenecientes á la Unión de Campos.

En caso de que no se les atiendan organizarán una activa campaña y celebrarán mítins para hacer resaltar la arbitrariedad de las autoridades con motivo de estas detenciones.

Cosechas perdidas

Comunican de Soria que á consecuencia de una horrorosa tormenta se considera perdida casi toda la cosecha en algunos pueblos de aquella provincia.

Interpelación

Llorens

El diputado carlista, señor Llorens promoverá hoy en el Congreso un debate sobre asuntos militares en el cual intervendrán las minorías.

Creese que en esta discusión se tratarán las reformas del proyecto del Ministro de la Guerra.

Muerta por amor

Comunican de Palma de Mallorca que á consecuencia de los frecuentes disgustos que con su prometido tenía se ha suicidado arrojándose á un pozo una bella señorita hija de una distinguida familia mallorquina.

Maura calmoso

Hablando de la labor parlamentaria el señor Maura ha manifestado que no le preocupa grandemente que los diputados se estienda mucho en sus discursos, dificultando así la gestión de las Cortes, pues el gobierno se ha-

Ha dispuesto á discutir los proyectos más esenciales, aun cuando para su aprobación sea preciso que las Cortes permanezcan abiertas todo el verano.

Fusilamiento de un periodista

Los rusos han fusilado al corresponsal de un periódico inglés, creyéndole un espía.

Esto ha producido pésimo efecto en Inglaterra.

Disgusto entre ministros

El ministro de Marina señor Ferrándiz, se siente molestado por las exigencias de su compañero el ministro de la Guerra señor Lináres, que no consiente se discutan otros proyectos que los de reformas militares.

Pareció la pareja

Comunican de Sevilla que ha sido rescatada la joven fugada hace pocos días en compañía de un sacerdote. Este huyó al saber que se le buscaba abandonando á la joven.

Escándalo

parlamentario

En la Cámara francesa se ha producido un enorme escándalo al tratarse de nuevo la cuestión del «millón de los Cartujos».

Victoria japonesa

Las tropas japonesas, tras empedadísimo combate en el que los rusos perecieron por centenares, se apoderaron de la importante población de Leo-Yang, que se halla en la vía férrea de Mukden á Port-Arthur.

Marido salvaje

En la calle del León de esta Corte desarrollóse anoche un drama que ha causado terrible impresión en todo el barrio. Como de costumbre se presentó en su casa para cenar Antonio Serrano, hombre gastador y pendenciero, y como quiera que la esposa de este se negara á darle la cena que no había podido preparar por carecer de recursos á causa de haberse gastado el Antonio el jornal, este exasperado por la contestación de la mujer, lanzóse furioso sobre ella, dándole hasta quince palancladas.

GARCIA-PLAZA.

DIVERSAS

Nacionales

Comunican de Zaragoza que en Panticosa ha ocurrido un suceso desagradable.

Los vecinos de Griñón y Panticosa

usufructuaban gratis el agua del manantial de los baños de Panticosa.

Ahora, los dueños de los baños les querían obligar á satisfacer un canon y ellos se han negado á tal pretensión y han destruido las obras del manantial, obligando á intervenir á la guardia civil.

Han sido procesados varios individuos.

Las fiestas que se preparan en Bergos con motivo de las ferias de San Pedro prometen estar tan animadas como todos los años.

Los días 29 y 30, á las cuatro y media de la tarde, corridas de toros, á cargo de *Algabeño y Bombita chico*.

En el pueblo de Coreses (Zamora) se han vendido 1.000 cántaros de vino tinto á 16 y 17 reales uno.

Dicen de Gijón que los habitantes se resisten á salir al campo en vista de los continuados robos de que son víctimas.

En Colindres (Santander), se declaró días pasados un incendio en casa de doña Teresa Gutiérrez.

Las pérdidas se calculan en 3.000 pesetas.

El *Diario Oficial* del ministerio de la Guerra publica la convocatoria para el próximo curso en la Escuela Superior de Guerra, que comenzará el 1.º de septiembre de 1905.

Las instancias deberán ser promovidas por los aspirantes en Marzo y Abril de dicho año.

El director de la Real Academia de Bellas Artes ha firmado el informe proponiendo la declaración de monumento nacional del templo del Pilar de Zaragoza.

La Academia de la Historia aprobó en su última sesión el programa de premios para el próximo año, y acordó que para entrega de los del año anterior se celebre junta pública el domingo 26 del corriente.

Extranjeras

Dicen de París que la declaración hecha en su última reunión por la Liga de los Derechos del Hombre, afirma una vez más el firme propósito de sostener los principios en que dicha Liga se funda y prestar apoyo fraternal y desinteresado á todo el que sea víctima de una injusticia, de una ilegalidad ó de un abuso de Poder.

Se ha declarado oficialmente la existencia de la peste bubónica en Valparaíso.

Publican los periódicos detalles de las escenas escandalosas producidas en Nivers durante una comida dada á unas treinta personas por un doctor, enterrando en vida á un muchacho.

Están comprometidos en el suceso numerosos funcionarios.

Le *elit Journal* dice que el prefecto del departamento ha suspendido en sus funciones al alcalde de Nevers.

En Canues (Francia) se instruyen procesos por lo sucesos del domingo á causa de negarse los dueños al cierre de tiendas, aunque permitiendo no trabajar á los dependientes.

Según el diario *La Post* de París la entrevista de los soberanos Guillermo y Eduardo, aparte de los acuerdos pendientes, de carácter internacional, sir-

ve para resar las estrechas relaciones entre ambos países.

EL VALENCIANO

ha recibido una nueva remesa de columnas-macetas de varios tamaños y lámparas de distintos dibujos.

Se venden en el parador de los Caballeros.

Grandes fantasías

Objetos para regalos en loza, cristal, porcelana mayólica, bronce y metal blanco. Bastones, puños, conteras, flores artificiales, artículos de piel, aparatos eléctricos, cestas, esponjas, plumeros.

Especialidad: Filtros para agua, baños, duchas, bidets y cuanto concierne al ramo de *hojalatería*.

MORO É HIJOS

Calle de Zamora, números 1 y 3

Comprad que os conviene

Equipos de novias, en.....
Camisetas de todas clases, en.....
Camisetas y pantalones, en.....
Corbatas y corsés, en.....
Medias y calcetines, en.....
Perfumería y abanicos, en.....
Capas, faldones y gorros en.....
Pecheras, cuellos y puños, en.....
Géneros de invierno, en.....
Géneros de verano, en.....

La Favorita

Grandes surtidos

NOVEDAD

Precios económicos

Está demostrado en los doce años que está dicha casa en la

Calle de Zamora núm. 5

Frente al Cafe Suizo

Agencia de Negocios

García Barrado (antes Rua) núm. 51--Salamanca

Esta Agencia, dirigida por los señores **D. Ceferino de Castro y Parada** y **D. Martín Redondo Andrés** (oficiales que fueron del difunto Notario señor Gorjón), además de dedicarse al despacho de toda clase de asuntos administrativos, **representación de Ayuntamientos**, colocación de capitales, **administración de fincas, etc.**, su especialidad consiste en la **formalización de testamentos**, en lo cual encontrará el público gran economía y en el **despacho de documentos ó escrituras de las oficinas de Hacienda y del Registro de la Propiedad**, para lo cual esta Agencia se compromete á anticipar todos los gastos que se ocasionen hasta su completo despacho y á ser responsables de las multas y perjuicios que se originen por abandono ó negligencia, mediante derechos muy módicos.

El socio don Ceferino de Castro ejerce á la vez el cargo de Procurador de los Tribunales, circunstancia muy digna de tenerse en cuenta por las ventajas y garantías que esto supone para el público en general.

El tiempo que esta Agencia lleva trabajando y el éxito alcanzado es la mejor garantía para el público.

25 Folletín de «El Castellano»

Aventuras

DE

Arturo Gordon Pym

por

Edgard Poe

precaución y sin levantarme sobre mis pies—corté las cuerdas que rodeaban su cuerpo.

Pasado algún tiempo, Paker, á semejanza mía, recobraba el uso de sus miembros.

Entonces nos apresuramos á romper las ataduras de Peters.

Su cuerda había dejado una terrible y profunda herida en su cuerpo, á través de su pantalón y su camisa; pero no bien hubimos roto su amarra cuando empezó á hablar y á sentir alivio, y no tardó mucho en encontrarse más ágil que nosotros.

Augusto no daba ninguna señal de vida, y hasta desconfiábamos de que recobrará sus sentidos, pero, examinándole con cuidado, vimos que solo se había desmayado á consecuencia de la sangre que había perdido por la herida, cuyo vendaje había sido arrancado por las olas.

Habiéndole quitado sus amarras y sacándole del punto en que se hallaba, le tendimos en un sitio donde soplabá el aire, y colocando su cabeza de modo que estuviese más baja que el resto de su cuerpo, empezamos á frotar todos sus miembros.

Pasada media hora volvió en sí, pero hasta la mañana del siguiente día no dió muestra alguna de conocernos ni encontró fuerzas para hablarnos.

Durante el tiempo empleado en romper nuestras amarras, la noche había llegado y el cielo empezaba á encapotarse, de modo que temimos que el viento volviera á soplar con violencia, en cuyo caso, fatigados como estábamos, no había medio de salvarnos.

Pero por fortuna el tiempo siguió en calma y el mar tranquilo.

La brisa arceaba del Norte; pero no por esto era fría.

Augusto, que se hallaba aún delicado para sostenerse á sí propio, fué arrimado á los restos de la banda. De otro modo, con los vaivenes del buque hubiera sido fácil que se nos hubiese corrido hacia el agua.

Por lo que se refiere á nosotros, no estábamos en la necesidad de adoptar tal precaución.

Nos sentamos uno al lado de otro, y comenzamos á hablar de los medios que nos quedaban para salir de aquella situación.

Convinimos en que lo primero que debíamos hacer, era quitarnos los vestidos y esprimir el agua que chorreaban.

Quando nos los volvimos á poner, nos parecían ron extraordinariamente calientes y nos devolvieron gran parte de nuestro vigor.

Asimismo, quitamos los suyos á Augusto, el cual sintió el alivio que nosotros.

Nuestro principal sufrimiento, consistió, entonces, en el hambre y la sed, y cuando pensamos en los medios de satisfacerlos, nuestro valor no pudo menos de faltarnos y hasta sentimos haber escapado del peligro que nos había amagado hasta entonces.

Esto no obstante, nos esforzamos por encontrar algún consuelo con la idea de que quizá algún buque podría recogerlos, y nos alentamos uno á otro para soportar cuantos males nos reservara aun la Providencia.

Por fin, brilló el día 14 y el tiempo se mantuvo claro y suave, soplando desde el Nordeste una fresca y ligera brisa.

La mar se hallaba completamente tranquila, y sin que pudiésemos comprender la causa, el brick no se la deaba mucho, el puente se hallaba algo seco y podíamos cruzar por él con la libertad más completa.

Hacia ya tres días y tres noches que nada habíamos comido ni bebido y por consiguiente era necesario que hiciésemos una tentativa para procurarnos alguno de los comestibles que había en la despensa.

Pero como el brick estaba lleno de agua comenzamos á obrar con tristeza y sin muchas esperanzas de recoger algo.

Esto no obstante, con algunos clavos arrancados á los tablonés de la banda, hicimos unos gárfios que atamos al extremo de una cuerda. Después echamos esta en la despensa, con la débil esperanza de coger algún comestible que nos sirviera de sustento.

Pero gran parte de la mañana hubo de pasarse sin otro resultado que el de coger unos lienzos que servían para envolver las mercancías y que como se comprende, no era difícil pescarlos.

Nos abandonamos ya á una cruel desesperación, cuando á Peters se le ocurrió hacerse atar á una cuerda y tratar de coger alguna cosa, sumergiéndose en el agua de la cámara.

Recibimos esta proposición con la alegría que se siente cuando resucita la esperanza.

Comenzó pues á quitarse sus vestidos excepto su pantalón y en seguida atamos una fuerte cuerda al rededor de su cuerpo, haciéndolo de modo que aquella nunca pudiera escurrirse.

La empresa estaba llena de dificultades y peligros; porque, como no esperábamos hallar gran cosa en la cámara, aun suponiendo que en ella hubiera provisiones, era necesario que Peters, después de haber bajado, cogiese por la derecha y siguiese bajo el agua á través de un corredor que debía guiarle á la despensa.

Arreglado todo, Peters bajó á la cámara siguiendo la escalera hasta que el agua le llegó á la barba. Después se zambulló yendo á la

derecha y esforzándose por encontrar la despensa; más la primera tentativa no dió ningún resultado.

No habían pasado treinta segundos sin que la cuerda con que se hallaba atado fuera sacudida con violencia. Esta era la señal convenida para que le sacásemos del agua.

Le sacamos inmediatamente, pero con tan pocas precauciones que hicimos darle un golpe violento contra un tabique de la cámara.

Nada había cogido; le había sido imposible el ir más allá de un pequeño espacio á través de un corredor por los constantes esfuerzos que le era preciso hacer para no subir y flotar contra el puente.

La segunda tentativa fué aún más desgraciada, permaneció tanto tiempo bajo el agua sin dar la señal, que, en nuestra inquietud, le sacamos de aquella. Faltó muy poco para que quedara asfixiado; el infeliz había sacudido muchas veces la cuerda y no lo habíamos notado.

Esto, á no dudar, consistía en que una parte de la cuerda se había enredado en la balaustrada de la escalera.

La balaustrada nos embarazaba tanto, que antes de proceder á una nueva tentativa, resolvimos arrancarla.

Como no teníamos ningún medio para lograr este objeto, excepto el de apelar á la fuerza de nuestros brazos, nos echamos al agua los cuatro, y dando una buena sacudida, logramos arrancar la escalera.

Fabrica de chocolate
JUAN FRANCISCO MARTINEZ
 Plazuela de San Juan de Barbaos, núm. 12.
SALAMANCA.

Siendo esta la única montada en esta localidad, con los últimos adelantos en la fabricación de tan preciado producto, y en la seguridad de que el público inteligente ha de responder a mis sacrificios, tengo el gusto de ofrecerle un gran surtido de todos los precios, desde 150 pesetas en adelante, sirviéndolos a domicilio, con la garantía de que, si al tomarlo, no fuere de su gusto, pueden devolverlo, y esta casa le reintegra el importe. El género de esta casa, además de en la Fábrica, se halla de venta en varios establecimientos de ultramarinos y en la confitería de la Sra. Viuda de Mariano Rodríguez, Plaza Mayor.

(Al propio tiempo cuento con un gran surtido en cacao de todas clases, para las personas que labran en sus casas y quieren hacer un pequeño ensayo, con lo que quedarán convencidos de la verdad, en las mismas condiciones ya dichas.)

En la seguridad de que haciendo una pequeña prueba, he de ser agraciado con sus encargos, teniendo el gusto de ofrecerme S. S.

NOTA.—No confundir esta casa con la Fábrica San Juan de Sahagún.

RELOJERIA
 DE
Pedro Juanes

49, RUA, 49—Salamanca
 Verdaderas novedades y completo surtido en todos los artículos del ramo de relojería.
 Especialidad en las acreditadas marcas LONGINES, WALTHAM, ROSCOFF, BASCHCHMID, REGULADOR D. G. 1.ª, Omega y otras.
 Despertadores de bolsillo repetición, relojes de pared, reguladores, cuadros y cadenas de todas clases.
 Bonito surtido en relojes de oro para caballero y señora.
 Taller de composturas garantizadas.

Banco Vitalicio de España
 Seguros, Vida y Accidentes

GARANTIAS
 Capital social: Ptas. 15.000.000—Reservas: Ptas. 14.780.951,34
 Capitales asegurados desde la fundación de las Compañías hasta 31 de Enero de 1904:
 Por seguros vida, ptas. 289.695.247,72
 Id. id. accidentes 129.935.447
 Pagado a los asegurados hasta igual fecha. 27.548.280,25
 Esta Sociedad se dedica a constituir capitales para la formación de dotes, redenciones de quintas y demás combinaciones análogas, rentas vitalicias inmediatas ó diferidas, seguros de capitales pagaderos a la muerte del asegurado y compra de usufructos y nulas propiedades.

Representaciones en toda España.—Domicilio social:
 Ancha, 64—Barcelona.
 Delegado en Salamanca: **Don Manuel Peralta**
 San Pablo, 66

EL DIA

Seguros Marítimos Incendios, Valores.
 Capital Social 10.000.000 de pesetas.
CARTAGENA
 Sub-director D. Antonio Alcaide, Minimos, núm. 11, principal.—**SALAMANCA.**

RESTAURANT DE LA ESTACION

Almuerzos desde 2,50 pesetas.
 Gran surtido a la carta.
 Vinos de las mejores marcas.
 Se sirven encargos.

PROPIETARIO
DON CARLOS HEVIA

FERRETERIA

de
Hijos de A. LLORENTE

Gran surtido en artículos para obras, herramientas, utensilios de cocina, molduras, inodoros, camas, jergones, sifones patio, cribas, muelles, alambres, espinos artificiales, telas metálicas, zinc, cubos, baños, palas y papeles pintados desde 0,25 pesetas el rollo.
 Sanchez Barbero, 9 y 11

CENTRO-PENSIÓN MAÑES

para alumnos oficiales de las facultades e Instituto
 Director propietario: **D. José Mañes Casaux**

Calle del Silencio 1 y Tostado 1, Salamanca
 Este centro de enseñanza, cuyos resultados prácticos han superado en el pasado curso a todo lo imaginable, según se ha demostrado en los exámenes de Mayo y Junio, se halla situado en el punto céntrico de la población y muy próximo a la Facultad e Instituto; constando de espacuosas habitaciones, salones de estudio, comedores y amplias clases distribuidas entre las dos casas, SILENCIO 1 y TOSTADO 1, comunicadas a este objeto, formando así un solo edificio de grandes dimensiones.
 El Profesorado consta de Licenciado en Sagrada Teología Capellan, Doctores y Licenciados en Letras, Ciencias, Derecho, Medicina, Mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y Maestros superiores de 1.ª enseñanzas.
 Los alumnos son acompañados a las respectivas clases oficiales por los Inspectores y a todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto Facultad.
 El fuero alcanzado por este Centro debiese a la labor continua en la explicación de todas las asignaturas y a la formalidad en las cuentas, ajustadas estrictamente al reglamento. Los mejores informes pueden darselos los alumnos y sus familias. Se admiten inscripciones para el próximo curso.
 Escuela modelo de primera enseñanza a cargo de acreditado profesor central.
 Clases nocturnas para dependientes de comercio de primera enseñanza, francés, Aritmética mercantil y Teneduría de libros. Se admiten internos, medio pensionistas y externos, desde seis años en adelante.
 Alimentación verdad, sana, abundante y nutritiva, como lo tiene acreditado este Centro.
 Previa autorización, se formalizan toda clase de matriculas en los centros oficiales.
 Fídense detalles y Reglamentos al Director

LACTEINA
 Es el mejor alimento para los niños.
 Depósito en Salamanca, Farmacia de Garcia Ruiz, Plaza Mayor, 36.
 Pidanse folletos)



Gran Café, Hotel y Restaurant del Pasaje
 Plaza Mayor, número 39 **MARCELINO CHAPADO** Teléfono, núm. 7—Salamanca
 Espaciosos comedores. Servicios esmerados.
 Precio, desde DOS pesetas cubierto

GRAN BALNEARIO DE ZALDIVAR
 (Provincia de Vizcaya)
 Aguas salino-sulfurosas frías
 Especiales en el tratamiento de las enfermedades de la piel, escrófula, y las específicas herpéticas, etc.)
 A una hora de Bilbao y dos de San Sebastian.
 Cinco trenes diarios. Grandes hoteles.
 Para más detalles, dirigirse al Propietario: **D. José María de Gortazar**; Correo, 8, Bilbao.

Banos de Ledesma
 (Provincia de Salamanca)
 Temporada oficial: de 1.ª de Junio a 30 de Septiembre
 Abiertos TODO EL AÑO
 Sin rival contra el REUMA, PARALISIS, NEURITIS, COREA y otras neurosis. Se venden frascos de SULFURARIA (grasa) en las principales farmacias de Salamanca.
 Para más detalles, dirigirse al ADMINISTRADOR DE LOS BAÑOS DE LEDESMA, D. CARLOS LLAURADO.

Félix Carbajosa Rico
 Sucesor del Armuñes
 Doctor Riesco, 33.—Salamanca.
 Gran depósito de vinos de Valdepeñas, Rioja, Málaga, Moscatel, Cariñena, Jerez, Vinos comunes del país, tintos y blancos. Vinagres de puro vino. Aguardientes, Espiritus y Refrescos de las marcas más acreditadas de España, todos a precios muy económicos.
 Se sirve a domicilio con puntualidad


PASTILLAS BONAL
 CLORO-BORO-SÓDICAS CON COCAÍNA
 De eficacia comprobada por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta: Tos, ronquera, color, inflamaciones, picor, aftas, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afección producida por causas periféricas, intensidad del aliento, etc. Las pastillas BONAL, premiadas en varias Exposiciones internacionales, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España y en el extranjero.

Acanthea Virilis
 Poliglicorofosfatada Bonald.
 Medicamento Antineurasténico y antidiabético. Tonicifica y nutre los sistemas óseo, muscular y nervioso y lleva a la sangre elementos para entrar a formar el glóbulo rojo.
 Frasco de Acanthea granulada 5 pts., Frasco del vino de Acanthea 5 pts.
 De venta en todas las farmacias y en la del autor. Nuñez de Arce (antes Gortazar) 7, Madrid, En Barcelona Figueras, 5.

Elixir Antibacilar Bonald
 DE
 (Thiocol cinamomado—Fosfoglucérico)
 Combate las enfermedades del pecho: tuberculosos incipientes, Catarras bronco-neumónicos, laingo-faríngeos, infecciones gipales, afticas, etc. etc.
 PRECIO DEL FRASCO 5 PESETAS

Platería, Joyería y Relojería
Viuda e Hijos de Fernando Garcia
 Pto. Iglesias, núm. 10, SALAMANCA
 Taller de construcción
 Casa fundada en 1810
 Se compra Oro, Plata y Platino, y toda clase de monedas.
 Premios en varias Exposiciones

Los adelantos de la ciencia.



han logrado el doctor Casile, de Nápoles, descubriera los milagrosos medicamentos que curan infaliblemente la tisis en cualquiera de sus periodos y todas las enfermedades del estómago. A la más pequeña manifestación de un resfriado, tos, catarras bronquitis, grippe, asma (sofoacción), expectoración y de cualquier enfermedad del pecho, tomar inmediatamente las **Perlas Casile**, que no solo curan infaliblemente estas enfermedades, sino que se tendrá la completa seguridad de no contraer otras mucho más graves. Siguiendo este método se podrá decir no más tisis. Si por descuido no se hubiera seguido este tratamiento y por desgracia cualquier persona se encontrara atacada de tisis, no tiene que apurarse, porque gracias a los constantes estudios hemos podido encontrar los renombrados **Confites Casile**, que aociados a las **Perlas** combaten con eficacia la tisis en cualquiera de sus periodos.
 Después de largas experiencias compusimos el **Balsamo Casile**, que no solo cura prodigiosamente todas las enfermedades del estómago, como son atonía (debilidad del estómago), digestiones laboriosas ó difíciles, pirosis ó acedias, inapetencia, gastralgias, dilatación, catarras, alteras, nipelcloridia y toda clase de dispepsias, haciendo desaparecer al momento los vómitos, ardores y pesadas, ino que se recomienda como indispensable y de necesidad para todos los convalecientes de cualquier enfermedad.
 Precio de venta: Perlas Casile, 5 pesetas. Confites Casile, 5 pesetas. Balsamo Casile, 5 pesetas.—De venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor, Diputación, 349, Barcelona. En Salamanca, farmacia de Segundo Primo, Plaza de la Verdura, 5 y 7.

